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今日青岛

民生

降10%以上采购成本

自 沃 尔 玛 以“ 天 天 平
价”的营销策略成功构筑起
庞 大 的 零 售 帝 国 以 来 ，“ 平
价策略”被各行各业在零售
市场应用得淋漓尽致，屡试
不爽。

据 悉 ，乐 百 供 ( h t t p : / /
c n . l b g o o . c o m ) 近 日 推 出 的

《 最 低 价 格 协 议 》，则 是 将
“ 平 价 策 略 ”借 鉴 到 大 宗 交

易中，掀起了工业品大宗采
购的“平价”风暴。

不出门不费神，

还能省10%成本

据了解，企业通过传统
渠道采购物资，不仅要耗费
大 量 的 人 力 物 力 财 力 去 跑

市场、询价格、比质量，而且
对 商 品 的 真 实 采 购 价 也 不
可控。

而乐百供《最低价格协
议》的签署，意味着企业通过
乐百供网站进行采购，可以
轻松采购到低于市场价10%
以上的产品，大大提升采购
透明度，有效降低成本，被誉
为工业品“平价商场”。

在花钱中赚钱，

利润值或增200%

除了销售部，采购是另
一个可以帮助企业赚钱的部
门。降低1%采购成本，平均增
加10-20%的利润。竞争激烈，
企业在销售环节争取利润异
常艰难，被迫将利润的获取
指向成本控制，尤指采购成

本高占60%的工业企业。
乐 百 供 庞 大 的 会 员 企

业 覆 盖 了 行 业 内 的 所 有 子
行 业 ，他 们 签 署《 最 低 价 格
协议》向乐百供会员提供商
品 ，有 效 帮 助 企 业 降 低1 0 %
以 上 的 成 本 ，利 润 值 或 增
200%。

降 低 采 购 成 本 让 企 业
在花钱中赚钱，远不止降低
采购价格那么简单！乐百供
拥有专业的最低价格管理、
质量保障管理、交易安全管
理、跟踪服务管理等一系列
严 密 的“ 平 价 商 场 ”管 理 措
施来规范买卖交易，避免产
品质量、交易安全等问题造
成 采 购 成 本 的 浪 费 与 再 投
入，真正做到采购成本的有
效降低。 (刘寒娟)

本报记者 刘丹

资料图片

市民“自学成材”
抓药不用处方

贫血买来当归进补，提神补气用上三七花。近日，记者了解到，随着生活节奏
的加快，压力让不少市民选择自己到药店抓药，用中药调理身体减轻压力，但却
导致补过了火。专家提醒，中药补身体找专业中医开药方很重要。

市民：自配中药上了瘾

近日，市民王女士告诉
记 者 ，儿 子 在 家 自 配 中 药
成 瘾 了 ，三 七 花 用 量 过 多 ，
长 了 一 嘴 疮 。据 王 女 士 介
绍 ，儿 子 这 两 年 工 作 压 力
大 ，心 情 一 直 不 好 ，时 常 感
到 胸 闷 、头 晕 ，做 事 精 力 不
集 中 。“ 去 过 很 多 大 医 院 也
都 没 检 查 出 有 什 么 病 ，他

非 说 自 己 身 体 机 能 紊 乱 ，
需要调理。”

王女士说，一年前儿子
无 意 间 看 到 书 上 说 中 药 调
理 才 能 根 治 身 体 隐 藏 的 疾
病 ，从 此 之 后 就 爱 上 了 中
医 治 疗 。家 里 黄 芪 、白 芷 、
当 归 、三 七 花 等 各 种 各 样
的 中药摆了一桌子，简直变

成 了 小 药 店 。“ 自 己 照 着 中
医书上说的买药，天天大把
大把地泡水喝。”王女士称，
曾 经 也 劝 过 儿 子 不 要 自 己
随 便 拿 药 吃 ，可 他 并 不 听
劝 。前 不 久 他 起 了 一 嘴 毒
疮 ，去 医 院 查 了 一 下 才 知
道，原来是服用三七花过量
导致中毒。

药店：年轻人买中药大都没药方

“平价”风暴席卷工业品市场

17日，记者走访宁夏路、
大 尧 一 路 等 多 家 药 店 了 解
到，用中药调理身体的人每
年都在增加。在宁夏路众生
大药房，工作人员告诉记者，
来拿中药的人多的时候一天
有十几个，但没有药方的占
了大部分。康杰大药店店长

刘女士说，拿药方开药的多
数都是老年人，没有药方的
基本都是年轻人，“他们自己
了解的比较多，觉得身体哪
儿不舒服了就买点中药回去
补补。”

众生大药房工作人员告
诉记者，年轻人来拿的药材

药性一般都不大，补药占多
数 ，而 且 一 次 只 买 两 三 种 。

“他们买的基本都是滋补类
中药，不会有什么副作用，没
必要有药方。”工作人员称，
如 果 顾 客 买 的 中 药 量 比 较
大，店员也会建议顾客不要
过量服用。

调查：部分市民把中药当补品用

在国风大药店，记者看
到，不到半小时就有两个年
轻人去买罐装的当归与三七
花。市民郝女士最近有些贫
血，所以到药店买当归回家
泡水喝。当记者问及有没有
找中医咨询买的中药是否适
合时，郝女士称：“这种成罐
售的中药算是补品，没有多
大药性，不是用来治病的。”

康 杰 大 药 店 刘 店 长 介
绍，这两年预先包装好出售

的 中 药 越 来 越 多 ，“ 很 多 市
民忘了这是药，吃多了对身
体 有 副 作 用 。”记 者 走 访 了
近十家药店发现，基本每家
药 店 都 销 售 袋 装 或 罐 装 中
药 。罐 装 枸 杞 、当 归 、西 洋
参、黄芪都摆在了药店的显
要 位 置 。工 作 人 员 告 诉 记
者 ，罐 装 的 中 药 卖 的 很 好 ，
尤 其 是 冬 天 ，像 罐 装 当 归 、
黄 芪 一 天 多 的 时 候 能 卖 四
五罐。

海慈医院中医养生资深
医师王丽主任提醒，用中药
调理身体一定要到正规的医
院找中医开药方。如果不了
解自己的身体状况，盲目服
用中药，很容易导致体内上
火，导致血压、血脂升高。“一
些药店为了赚钱也会向顾客
乱推荐用药。”王主任认为，
身体出现不适就要找医生诊
断，自己盲目抓药只会加重
病情。

消毒餐具频遇冷
用不用市民自便
本报记者 张杰

3月初，哈尔滨、太原两市工商部门叫停消毒餐具费，违者将会受到重罚。17日，
记者走访了岛城多家饭馆发现，取消消毒餐具费的现象比较普遍。这项饱受市民诟
病的费用在岛城有没有可能叫停呢？工商部门指出，不会出台强制叫停消毒餐具费
的措施，但是饭馆使用收费消毒餐具必须公示，同时必须备有已经消毒的免费餐具，
供消费者选择。

频遭投诉，收费消毒餐具遇冷
早在几年前，全封闭包

装的一元消毒餐具受到不少
市民和饭店的欢迎。“当时觉
得消毒餐具包装得很好，用
它们比较上档次。”市民刘女
士说，虽然要收1元钱，当时
也不在意。采访中很多店老
板也反映，几年前包装好的
消毒餐具比较受欢迎。使用
消毒餐具不光免除了饭店洗
刷餐具的费用，饭店还能从
中盈利。但是随着媒体对消

毒餐具消毒过程的曝光，市
民越来越不放心，一些饭店
借此额外收费，涉嫌强制消
费而屡遭投诉。

17 日上午，记者走访了
岛城多家饭馆，了解消毒收
费 餐 具 的 使 用 情 况 。“ 我 们
的 消 毒 餐 具 都 是 由 餐 具 配
送公司提供的，一份餐具进
价1 块钱，卖给消费者也是1
块钱，我们根本赚不着钱。”
市南区一家饭店的老板说，

现 在 顾 客 一 般 都 不 要 消 毒
餐具。在青大一路的一家川
菜馆，店老板张先生说，“一
套消毒餐具进价8 毛，收1 块
钱 。如 果 损 坏 或 者 打 碎 了 ，
我 们 还 要 赔 偿 ”。张 老 板 说
使用消毒餐具赚不着钱，以
后 不 准 备 从 餐 具 配 送 公 司
进货了。

记者走访发现，目前岛
城 大 小 饭 店 取 消 消 毒 餐 具
费的现象非常普遍。

洗碗工上阵，消毒厂受影响
记者了解到，不少饭馆

开始取消收费消毒餐具，又
开始招收洗碗工。青大一路
某川菜馆老板张先生最近正
在为这件事头疼。“以前直接
从 餐 具 消 毒 厂 拿 来 消 毒 餐
具，我就没招洗碗工，现在没
人用收费消毒餐具了，洗碗

工却不好找了。”张老板向记
者抱怨说，招洗碗工每个月
要多花费1500多块钱，人还不
是很好招。如果实在不行他
打算找亲戚过来帮几天忙。

市民和饭馆的抵制，让
岛 城 的 不 少 消 毒 餐 具 厂 的
生意大受影响。在岛城一家

消 毒 餐 具 厂 打 工 的 张 翠 花
告诉记者，以前她每天要工
作12 个小时，现在10 个小时
就 差 不 多 能 完 工 了 。“ 每 天
拉进来的餐具明显少了，我
的 活 也 开 始 变 得 轻 松 了 。”
张翠花告诉记者，工厂现在
一台洗碗机已经停开。

工商局：用不用消费者说了算

对于饱受市民诟病的消
毒餐具收费，青岛市有没有
可能叫停呢？青岛市工商局
消保处刘处长介绍说，青岛
市不会出台强制性禁止收取
消毒餐具费的规定。“我们要
求所有餐馆使用收费消毒餐
具时必须向消费者公示，并

同时备有免费的消毒餐具。”
刘处长说，这一规定已于3月
11日在李沧区开始试点。“条
件具备时，将会在全市进行
推广。”

山东青大泽汇律师事务
所律师宋华波认为，青岛市
的餐饮行业竞争比较充分。

收不收取消毒餐具费应由市
场竞争来决定。“如果餐饮企
业向顾客明示收取消毒餐具
费，应该是不违反规定的，同
时饭馆备有免费消毒餐具，
可以满足消费者需要。”宋华
波说，青岛市的规定其实给
了消费者更多的选择权。

一元消毒餐具的配送车还活跃在不少饭店门口。 本报记者 赵壁 摄


